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Résumé :  

    Les systèmes distribués temps réel embarqués sont aujourd’hui au cœur de nombreuses 
applications industrielles, ils sont essentiellement caractérisés par des contraintes de temps 
sur les actions à entreprendre qu’il faut respecter de manière plus ou moins critique. Au vu 
des conséquences catastrophiques (perte d’argent, de temps, ou pire de vies humaines) que 
pourrait entraîner une défaillance, ces systèmes doivent être sûrs de fonctionnement. La 
tolérance aux fautes est l’une des méthodes les plus utilisées pour assurer la sûreté de 
fonctionnement. Dans ce mémoire, nous avons présenté deux nouvelles heuristiques pour 
résoudre le problème de la génération automatique d’une distribution et d’ordonnancement 
temps réel qui en plus tolérante aux pannes ; Ce problème étant NP-difficile. Les deux 
heuristiques proposées sont basées sur la redondance des composants logiciels pour tolérer 
les fautes permanentes d’un seul processeur pour une architecture à liaison bus, la première 
se base sur la redondance active, et la deuxième sur la redondance passive. Elles offrent de 
bonnes performances sur des graphes d’architecture et des graphes d’algorithme générés 
aléatoirement. 

Mots-clés : systèmes distribués temps réel embarqués, systèmes critiques, heuristiques de 
distribution/ordonnancement, sûreté de fonctionnement, tolérance aux fautes, fautes 
permanentes, redondance logicielle, architectures réparties hétérogènes.      

 ________________________________________________ 

Abstract :   

    The distributed embedded  real time systems are today in the heart of many industrial 
applications, they are primarily characterized by time constraints on the actions to 
undertake which should be respected in a more or less critical way. Within catastrophic 
consequences (loss of money, time, or worse of human lives) that could involve a failure, 
these systems must be dependable. The fault-tolerance is one of the most methods used to 
ensure the dependability. In this memory, we presented two news heuristics to solve the 
problem of the automatic generation of a distribution and scheduling real time which in 
more fault-tolerant; This Problem is Np-hard. The two heuristics proposed are based on the 
redundancy of the software components to tolerate the permanent faults of only one 
processor for an architecture with multipoint communication links, the first is based on the 
active redundancy, and the second on the passive redundancy. They offer good 
performances on architecture graphs and algorithm graphs randomly generated.  

Keywords: distributed embedded  real time systems, critical systems, distribution and 
scheduling heuristic, dependability, fault-tolerance, permanent faults, software redundancy, 
heterogeneous distributed architectures.      
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